

ECHO, Oficina de Ayuda Humanitaria de la Comisión Europea



ECHO, Oficina de Ayuda Humanitaria de la Comisión Europea, fue fundada en 1992 para financiar y coordinar las operaciones humanitarias de la Unión Europea en terceros países. Desde entonces, ha actuado en más de 60 países, incluido el Perú.

En el 2001, ECHO destinó 544 millones de euros en acciones humanitarias que incluyen ayuda de emergencia, ayuda alimentaria y ayuda a los refugiados y a los desplazados. Actuando en colaboración con organizaciones no gubernamentales (ONG), las agencias especializadas de

Naciones Unidas y otros organismos internacionales, como el Comité Internacional de la Cruz Roja (CIRC), contribuyendo a aliviar los efectos de todo tipo de crisis, desde desastres naturales a conflictos étnicos y civiles.

ECHO no se limita a financiar ayuda humanitaria, también:

- Lleva a cabo estudios de viabilidad para sus operaciones humanitarias.
- Supervisa proyectos humanitarios y establece mecanismos de coordinación.
- Promueve y coordina proyectos de prevención de catástrofes, formando a especialistas, fortaleciendo las

*Proyecto: «Fortalecimiento de la Capacidad de Gestión
y Respuesta Local ante los Desastres»*

- instituciones y poniendo en marcha microproyectos pilotos.
- Organiza programas de formación y presta asistencia técnica a sus asociados.
 - Incrementa la sensibilización de la opinión pública respecto a los temas humanitarios, tanto en la Unión Europea como en terceros países.
 - Evalúa con regularidad sus propias operaciones para valorar su impacto y eficacia, reconociendo la importancia de dar buen uso al dinero de los contribuyentes Europeos.

Algunos de los proyectos desarrollados por ECHO y la Cruz Roja Alemana son:

- * Ayuda humanitaria y reactivación económica para la población afectada por la plaga de langostas.
- * Reactivación económica de emergencia a través de recuperación pecuaria para la población afectada por el friaje en el departamento de Moquegua.



Programa DIPECHO (Programa de Preparación de Desastres de ECHO)

DIPECHO (Disaster Preparedness ECHO), es un programa puesto en marcha por ECHO en 1996 para financiar proyectos en el área de la preparación para afrontar desastres naturales.

El principal objetivo es mejorar las capacidades de las comunidades en riesgo para prepararse mejor y protegerse ellas mismas. Sin importar el nivel al cual se implementa una acción, incluso a nivel regional, un proyecto debe satisfacer y debe reflejar las necesidades de las comunidades locales.

En 1998 se llevó a cabo un estudio de diagnóstico para identificar los riesgos, evaluar la vulnerabilidad socioeconómica de la gente y el riesgo para las propiedades, y determinar qué capacidad de respuesta local, nacional, regional y



qué apoyo externo estaban en marcha en la Comunidad Andina.

En 1999, en base a las recomendaciones y conclusiones de este estudio de diagnóstico, ECHO lanzó un Primer Plan de Acción DIPECHO para la Comunidad Andina, el cual comprendía 17 proyectos por un monto total de 5.3 millones de euros. En el 2001 y 2002 se lanzó el Segundo Plan de Acción DIPECHO para la Comunidad Andina con 13 proyectos y por un monto total de 3.44 millones de euros.

Proyecto: «Fortalecimiento de la Capacidad de Gestión y Respuesta Local ante los Desastres»

Los tipos de proyectos financiados en el marco del Programa DIPECHO incluyen esencialmente:

- Capacitación / entrenamiento básico (fortalecimiento institucional, materiales y servicios de capacitación, en entrenamiento de brigadas para desastres, simulacros).
- Trabajos de mitigación a pequeña escala con carácter demostrativo y de concientización (reforestación, muros de protección en orillas de ríos).
- Infraestructura para planes de contingencia (albergues de emergencia y tanques de agua).
- Redes informativas y campañas de educación.
- Provisión de equipos (equipos para refugios, kits de primera emergencia, material científico).
- Sistemas de alerta temprana (como radio comunicación).
- Estudios y encuestas técnicas (mapa de riesgo).

Estos proyectos pueden darse a nivel local, nacional o regional.

Dentro de este marco nace el proyecto “ **Fortalecimiento de la Capacidad de Gestión y Respuesta Local ante los Desastres** ”.



Cruz Roja Alemana en el Perú

¿ Quienes Somos ?

La Cruz Roja Alemana es una organización de ayuda humanitaria que genera desarrollo a través de proyectos en beneficio de las poblaciones más vulnerables.



Nuestra misión se encuentra bajo dos lineamientos estratégicos claramente definidos:

- 1. Ayuda Humanitaria:** Brindando asistencia inmediata y de socorro de acuerdo a las necesidades básicas de la población afectada ante cualquier tipo de desastre natural.
- 2. Proyectos de Desarrollo:** Orientados a crear condiciones para que la población, especialmente las más pobres, adquieran conocimientos y fortalezcan sus capacidades. De esta forma se contribuye a que sea la propia población quien decida y conquiste su propio bienestar, como

verdaderos ciudadanos en su comunidad.

La Cruz Roja Alemana mantiene su presencia en el Perú hace más de 30 años. Inició sus actividades con el terremoto de Huaraz en los años 70 y ha mantenido estrechos contactos desde entonces con su contraparte la Cruz Roja Peruana y dependencias gubernamentales.

Esta estrecha cooperación se ha visto reflejada, con especial énfasis, en las operaciones de atención en casos de emergencia como el terremoto de Nasca y Arequipa; las inundaciones en Iquitos, Piura, Tumbes y Oxapampa por el Fenómeno del Niño, y recientemente el friaje en la zona sur del Perú.



**Proyecto: «Fortalecimiento de la Capacidad de Gestión
y Respuesta Local ante los Desastres»**

A parte de los proyectos mencionados con anterioridad en este documento, la Cruz Roja Alemana ha desarrollado con éxito los siguientes proyectos:

- Mejoramiento de los servicios básicos de salud de Villa María del Triunfo.
- Mejoramiento de las condiciones de vida de las personas que padecen o padecieron el Mal de Hansen (Lepra).
- Ayuda humanitaria a los damnificados por las lluvias en la provincia de Lima.
- Ayuda humanitaria para las víctimas de heladas y nevadas en los departamentos de Tacna y Moquegua.
- Ayuda humanitaria en salud para las víctimas del sismo del 23 de Junio.
- Ayuda humanitaria para las víctimas del sismo del 23 de Junio.

Los programas y proyectos que implementa la Cruz Roja Alemana son financiados por la Unión Europea D.G. Desarrollo y su Oficina de Ayuda

Humanitaria (ECHO), el Gobierno Alemán, además de las donaciones del sector privado alemán.

Infraestructura

Se cuenta con una logística instalada, que incluye bodegas estratégicas, vehículos livianos y camiones todo terreno, así como telecomunicaciones, además de una Unidad de Respuesta inmediata ERU-Agua para la Potabilización de agua. Este equipo es operado por personal técnico de Cruz Roja Peruana capacitado por Cruz Roja Alemana durante las acciones de emergencia originadas por el programa Fenómeno del Niño. Cabe destacar que el equipo y el personal de la Cruz Roja Peruana fue desplazado para participar en un programa de asistencia humanitaria de la Cruz Roja Alemana en Centro América tras el paso destructor del Huracán Mitch.



Desde el Perú se canaliza la labor de la Cruz Roja Alemana en Sudamérica, como estrategia para lograr mayor efectividad en la coordinación de los proyectos en América Latina y el Caribe.